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穿越周期，绿色品牌出海
“中资企业品牌出海系列活动-如何打造国际高传播度原创内容工作坊”在京举办

活动现场，主持人绿光气候学院国际部负责人武悠主持开场

在圆桌讨论环节，主持人舒玉莹与九位
嘉宾一起，结合自身机构的特点，就中国企
业如何做好绿色品牌出海分享了相关经验、
案例以及取得的成效。

首先两位经验丰富的导演从专业的角
度分享如何通过原创内容向世界讲好中国
企业的可持续发展故事，帮助品牌传播实现
更大影响力。

高巍导演作品曾入围波兰国际电影节、
金马国际电影节、韩国DMZ国际纪录片电
影节、CCDF等电影节及tve全球可持续发
展电影奖 (GSFA)。高巍导演强调了企业文
化塑造的重要性，并提出了建立企业影视传
播生态的概念。构建影视生态是一个长期
且不断深入的过程，需要不断地帮助企业在
各个层面进行梳理和构建，以适应如今信息
泛滥的时代，达到真正的商业效果。

叶子轩导演是中央电视台签约纪录
片导演，近年导演作品有《大国重器3》《中
国建设者》、中非企业社会责任纪录片
《FRIENDSHIP》等。叶子轩导演首先明确
表示要区分宣传与传播的不同。宣传通常
是从个人或公司角度出发，强调自己的优势
和特点；传播则是通过分享真实、有共鸣的
内容，引发受众的主动转发和传播。在视频
内容创作和品牌出海传播中，需要注重受众
的需求和兴趣，诉求要精简明确，并调整表
达方式以符合国际审美和价值观。只有这
样，才能创作出具有影响力和感染力的内
容，吸引受众的主动转发和传播，增强我们
的品牌知名度和美誉度。

泛华集团战略发展部总经理辛颖女士
分享了泛华集团的海外业务拓展经验，这些
经验基于绿色发展理念，贯穿于整个建筑和
建造的过程中。泛华提倡绿色的策划、绿色
的设计、绿色的建造和绿色的运营。在海外
业务中，泛华始终践行绿色生态文明与绿色
发展的理念，这不仅是泛华的盈利模式之
一，更是泛华作为绿色企业的承诺。

国网海宁市供电公司陈俊华主管分享
了参与这次电影节影片奖的收获与感想。
该公司影片《我和我的村庄》将企业的可持
续发展成果融入引人入胜的故事情节，获得
了“最佳企业可持续发展影片奖——消除贫
困与乡村发展影片奖”。

国家卫建委百姓健康电视频道主任方
俊博士根据当前的国际环境分享了企业绿
色品牌出海传播的两个路径。其一，在影视
作品中加入环保主题，以构建全球命运共同
体为目标，传播生物多样性保护和环境保护

的重要性，展示中国在可持续发展方面的成
果。其二，从健康传播领域切入，以中医药
文化为载体，讲好中国故事。策划制作有关
健康和环保的纪录片或电视片，并在互联网
上建立多媒体矩阵，以增加国际传播能力。
方俊博士表示企业出海的绿色品牌传播是
一项长期而艰巨的任务，需要各方共同
努力。

新浪微博商业生态市场策略总监杜博
分享了微博作为热点营销平台的价值，以及
如何利用热搜和热点话题进行品牌推广。
微博作为热点营销平台，是引爆热点事件的
首选地之一。他表示，将热点转移到品牌势
能中，可以提高品牌的曝光度和认知度。热
点话题与品牌相结合，将会成功地提升品牌
的关注度和影响力。

北京融智企业社会责任研究院副院长
付先凤表示，企业出海过程中，品牌先行至
关重要。处理好业务发展与品牌先行、国内
国际关系以及本我和他我之间的关系，是企
业走向国际市场的基础。未来，更多的企业
应参与到可持续发展文化的影片创作中，在
国际研讨会上讲好品牌故事，实现中国故事
的落地。

凤凰网房产ESG频道总经理、凤凰网
风财讯运营总监韩瑜介绍到，凤凰媒体作为
本土品牌，已经在全球六十多个国家和地区
建立了记者站，肩负着在国际传播领域讲述
中国故事的重要使命。她强调了不同国家
的信仰传播语言通路存在差异，需要采用差
异化的打法，还提到了中国品牌在国际化传
播中需要注重情感价值和共鸣，而不是仅仅
关注语言本身的观点。

联合国开发计划署原传播与活动助理
张皓博认为，需要用更加普遍适用的价值
观，寻找一种通用的语言来传达我们的品牌
内容。联合国明确承诺：不让任何一个人掉
队。这也是我们需要思考的，要考虑到不同
群体的需求和感受，更加多元和包容。同
时，需要考虑到不同市场和受众群体的差
异，寻找适合我们的传播方式。

最后，Odyssey电影节中国官方组委会
宣布了2024年Odyssey电影节“可持续企业
文化影片奖”征片活动启动，希望广大杰出
的中国企业将此作为企业品牌全球可持续
影响力的国际展示平台，打造一系列具有高
传播度的优质原创视频内容，让“中国精神、
中国价值、中国力量”在国际文化交流互鉴
中更加彰显，推动中国企业品牌文化更好地
走向世界。

中国CSR智库副理事长、上海外商投
资协会绿色低碳分会副会长吕建中作了题
为《让品牌的力量透过屏幕直抵人心》的主
旨演讲。吕建中认为，传播的核心不是品
牌，而是受众，传播应该直达人心，以受众
为中心，注重情感共鸣、个性化体验、内容
创新和社交互动。这需要企业深入了解受
众的需求和情感，不断创新和改进产品和
服务，转变思维模式，将受众装在心里，以
实现更好的传播效果。对于出海传播，我
们需要分析利益相关方，包括客户、合作伙
伴、当地监管部门、媒体和环保人士等以形
成矩阵，因为不同的利益相关方群体可能
会影响陈述方式和元素组成的网络。

中国绿发会碳中和基金副主任、Odys-
sey中国官方组委会成员舒玉莹的演讲主

题是《品牌出海的底色与温度》。作为Od-
yssey电影节中国官方组委会成员，她分享
了2023年Odyssey电影节“可持续企业文
化影片奖”入围企业及在英国剑桥的颁奖
典礼，号召更多的企业参与到 2024 年的
Odyssey电影节评选中来，这是一个面向所
有中资企业的公益评选，Odyssey电影节中
国官方组委会将搭建一个面向企业国际品
牌传播的平台，并提供品牌相关的专业服
务，助力中国企业的可持续发展故事被全
世界看见。

美通社高级传播顾问、中国传媒大学
广告学院客座讲师张婧的主旨演讲题为
《洞见全球媒体趋势 巧用新闻传播提升品
牌海外影响力》。张婧主要分享了三点内
容，其一，了解全球媒体现状，提供可靠、有

数据和洞察的内容，
积极布局视频和互
动型传播。其二，信
任比金子珍贵，打造
信任是中国企业出
海传播重要任务，信
任的起点是认知，需
要传播和沟通。其
三，借力媒体，打造
具有“受众思维”的
新闻，建立认知，讲
更有意义的中国品
牌故事。

注重情感共鸣 相信品牌力量

工作坊活动由三位嘉宾致辞开场，联
合国工业发展组织投资和技术促进办公室
主任（中国·北京）武雅斌在视频致辞中表
示，企业品牌视频的国际传播，是打造企业
全球品牌形象的重要途径。以视频影像为
传播媒资，宣传中国企业践行联合国2030
可持续发展目标的最佳实践，打造绿色品
牌，是中资企业出海、获得更强国际竞争力
和更高绿色溢价的重要渠道，而Odyssey电
影节“可持续企业文化影片奖”正提供了这
一重要平台。希望大家能够借助此次的活
动，充分交流，在未来打造一系列具有高传
播度的中国优质原创视频内容，通过“影响
力故事”的呈现，助力中国企业打造全球品
牌和更好地“走出去”。

中国生物多样性保护与绿色发展基金
会副理事长兼秘书长周晋峰博士在视频致
辞中首先代表绿发会理事长胡德平、胡兆
光和谢博洋，向本次活动的成功举办表示
祝贺。他表示，作为Odyssey电影节“可持
续企业文化影片奖”国际评审团联合主席
颇有感触，讲好中国故事，有助于文化交

流、文明交流，有助于共同构建地球生命共
同体和人类命运共同体，为我们的和平发
展创造更好的外部环境。讲好我们企业的
绿色故事要有我们的特色，也要有国际共
同的语言，要理解国际的叙事方法和基本
的思路，我们很多好故事叙事方法上如果
再有多一点的思考，有多一点的培训，效果
会好很多，这就是我们组织这次活动的基
本出发点，让我们共同把我们的好故事讲
好，共同走向世界。

中国工业经济联合会企业社会责任促
进中心主任、北京融智企业社会责任研究院
院长王晓光发表现场致辞。王晓光强调了
企业在竞争力、品牌认知等方面的软实力对
于企业绿色品牌国际化的重要性。他表示
中国企业在全球企业五百强中虽已达到一
定数量，但在国际市场上广泛认知度高的品
牌却较少，企业应将产品竞争力、绿色理念
和全球公众的诉求结合起来，形成认同并实
现盈利，将影视专家、全球传播者、企业三股
力量聚合，用艺术性、广泛国际社会所认可
的视频画面语言来传递中国企业的贡献。

讲好中国故事 打造绿色品牌

11月11日，Odyssey电影节中国官方组委会在北京举办“中资企业品牌

出海系列活动-如何打造国际高传播度原创内容工作坊”活动，Odyssey

电影节主办方负责人与行业专家、企业代表、导演及制作人、新闻传媒代表共

同探讨中国企业如何做好绿色品牌出海，打造具有国际高传播度的优质内容，

助力企业提升国际绿色品牌影响力。

本次活动采取线上直播与线下参会形式，得到《中国企业报》、绿会融媒、

凤凰网、风财讯、新浪微博等媒体平台的支持，各媒体平台联合直播在线观看

人数超23万人次。

分享出海经验 助力品牌传播
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